### Von der Eder bis zur Diemel

# Zur Pflege der Erinnerung Ab Montag lädt das Haus am Nordwall

für eine Woche zum Thema Demenz ein

Von Andreas Hermann

KORBACH. Erstmals lädt das Alten- und Pflegeheim Haus am Nordwall zu einer Themen- und Fortbildungswoche ein. Im Mittelpunkt der Veranstaltungen, die ab Montag in der Einrichtung der Stadt Korbach stattfinden, steht der Umgang und die Kommunikation mit demenzkranken alten Menschen, erläuterte Sozi-

alwirtin Gisela Mötzing, zu-ständig für den Bereich soziale Beratung.

Vom 16. bis 21. März sind Angehörige, Betreuer und Interessierte unter dem Ti-



Ricken

tel "Erinnern und Vergessen" willkommen (siehe Service).

Demenz leitet sich vom lateinischen "dementia" (Unvernunft) ab. Sie wird definiert als chronische Verwirrtheit bei Verlust intellektueller Fähigkeiten mit Gedächtnisverlust und Persönlichkeitsveränderungen. Demenz ist ein Überbegriff für mehr als 50 Erkrankungen - die bekannteste ist Alzheimer.

Bei den über 60-Jährigen ist Demenz die häufigste Erkrankung mit geistig seelischen Veränderungen. 40 der derzeit 141 Bewohner des Korbacher Alten- und Pflegeheims sind demenzkrank, berichtete Einrichtungsleiter Michael Ricken. Die Themen- und Fortbildungswoche will eine Brücke schlagen zwischen Pflegeeinrichtung und Öffentlichkeit einerseits sowie Fach- und Laienwelt andererseits.

### Mut machen

"Demenz ist ein gesellschaftliches Thema", sagte Bürgermeister Klaus Friedrich. Dabei gehe es um das Thema Würde für die Betroffenen und darum, den Familienangehörigen Mut zu machen.

Die Woche im Überblick:

• Montag (ab 18 Uhr): Die Themenwoche beginnt mit dem Fachvortrag "Umgang mit demenzerkrankten Personen" des Diplom-Psychologen Ullrich Blumenstein (Psychiatrische Tagesklinik Korbach).

• Dienstag (ab 14 Uhr): Gisela Mötzing stellt mit ihrem Fachvortrag die Möglichkeiten der Erinnerungspflege und der Erinnerungsarbeit in

der Altenhilfe



Mötzing

• Mittwoch (ab 15.30 Uhr): Die praktische Umsetzung erfolgt bei einem Museumsnachmittag mit Museumsleiter

Dr. Wilhelm Völcker-Janssen. Hier werden historische Geräte und Utensilien rund um Haushalt und Alltag Anlass zum Austausch von Erinnerungen bieten.

- Donnerstag (ab 18 Uhr): Validation ist eine Methode, um mit verwirrten alten Menschen zu kommunizieren. Validationstrainerin Barbara Schweiger wird praktische Beispiele liefern zur Kommunikation und Interaktion mit Demenzerkrankten.
- Samstag (ab 14.30 Uhr): Die Demenz-Themenwoche endet mit einem musikalischen Kaffeenachmittag und alten Schlagern. Es spielt die Kaffeehausmusikgruppe Cappuchino. Archivfotos: Hermann

### SERVICE

Die Themenwoche richtete sich an alle, die mit Demenzerkrankten zu tun haben, besonders an Angehörige sowie an pflegende und betreuende Mitarbeiter. Um Anmeldung wird gebeten unter 05631 / 5056 400. Nähere Information: www.hausam-nordwall.de



Donnerstag in Korbach: das Musicals-in-Concert-Ensemble. Foto: nh

## Von Mamma Mia bis Dirty Dancing

Musical-Höhepunkte morgen in der Stadthalle

KORBACH. Von Mamma Mia Leitung von Musicaldirektor über Starlight Express, Phantom der Oper, Dirty Dancing, Saturday Night Fever, Cabaret, Drei Musketiere, Tarzan, Ich will Spaß bis zu Ich war noch niemals in New York: Höhepunkte aus zahlreichen Musicals werden am morgigen Donnerstag, 12. März, ab 20 Uhr in der Korbacher Stadthalle präsentiert.

Das Musicals-in-Concert-Ensemble wird alle Songs live darbieten. Die Show wird von der Rainbow Band unter der

Peter Wölke begleitet. Die Musicalmomente werden gefühlvoll in Szene gesetzt. Das Ensemble ist international besetzt. Nach seinen Angaben wurde die Show in vielen deutschen und europäischen Städten gezeigt. (nh/aĥa)

Service: Karten sind im Bürgerbüro (Rathaus) unter 05631/53 232 erhältlich. Alle Sitzplätze sind nummeriert; Eintrittspreis beträgt zwischen 31,50 und 28,50 Euro.



Musiker vor Musical: Vor dem Besuch des Musicals Starlight Express stellten sich die Mitglieder des Junior- und Jugendorchesters der Diemelspatzen zum Erinnerungsfoto auf.

# Musical begeisterte Musiker

Diemelspatzen-Nachwuchs besuchte Aufführung von Starlight-Express

**KORBACH.** Die Mitglieder des Junior- und Jugendorchesters der Diemelspatzen besuchten eine Aufführung des Musicals Starlight Express in Bochum. Mit Begeisterung verfolgten die 29 Akkordeonisten die ra-

sante Show über den Traum eines kleinen Jungen, der seine Eisenbahnen Wettrennen fahren lässt.

Die Hauptorchesterspieler der Diemelspatzen präsentierten dann nach ihrem Musicalbesuch in der nächsten Probe den erstaunten Nachwuchs-Akkordeonisten eine Bearbeitung von Starlight Express für Akkordeon-Orchester. Fazit aller Diemelspatzen: "Ein rundum tolles Erlebnis." (nh/eds)

### Sammelwoche für den **Jugendring**

KORBACH. Die Jugendsammelwoche des Hessischen Jugendringes findet vom 27. März bis 6. April statt. Interessierte Korbacher Gruppen und Vereine mit Jugendabteilungen können sich die Sammellisten im Untergeschoss des Rathauses im Kulturamt abholen; die Öffnungszeiten sind Montag bis Freitag von 8.30 bis 12.30 Uhr, Dienstag 14.30 bis 16 Uhr und Donnerstag 14.30 bis 18 Uhr). Die Listen gibt es auch im Bürgerbüro (Montag bis Freitag von 8.30 bis 18 Uhr und samstags von 9.30 Uhr bis 13 Uhr).

#### Helfer gesucht

Sammler müssen das 12. Lebensjahr vollendet haben, Minderjährige vom 12. bis zum 16. Lebensjahr dürfen nur zu zweit sammeln; die Zustimmung der gesetzlichen Vertreter muss vorliegen. 50 Prozent des gesammelten Geldes verbleibt bei den sammelnden Gruppen. Die Einnahmen aus der Sammelwoche sind ein wichtiges Standbein für die Kinder- und Iugendarbeit in Hessen. (nh/aha)

